

# Dresdner Neueste Nachrichten

**Hinweispreise:** Die 20 mm breite Seite kostet Goldmark 0.30,- für auswärtige Goldmark 0.35,- für das Ausland Goldmark 0.50,- Die Rautenpost 81 mm breit, kostet Goldmark 1.20,- so kostet Goldmark 2.00,- — Für Beigedruckte für Buchstabenarten kostet Goldmark 0.10,- — Für Anwendung an bestimmten Seiten kann jeder eine Seite nicht übernehmen werden.

**Aktion:** Verlag und Hauptgeschäftsstelle Dresden-N. Ferdinandstraße 4. • Fernsprechnummern: 27980, 27981, 27982, und 27983. • Postfachkontakt: Dresden Nr. 2060. Weitere Einrichtungen (ohne Rückporto) werden weder zurückgesandt noch aufbewahrt. — Im Falle eines Gewalt-Betrüffers haben unsre Rechte keinen Anspruch auf Rückerstattung oder Entlastung des entsprechenden Empfängers.

Nr. 68

Unabhängige Tageszeitung

mit Handels- und Industrie-Zeitung

**Bezugspreise:** Für den halben Monat 1 G.-Mark bei freier Zustellung durch Boten. Postbezug für Denon 2.25 Goldmark für die Tschecho-Slowakei monatlich € Ar. 15. Kreuzerabhandlungen; im Ausland wöchentlich 0.91 Goldmark nach dem Eingelnummer 10 G.-Pfennig.

**Postkonto:** Dresden Nr. 2060. Rückporto 1.20 Goldmark.

Donnerstag, 20. März 1924

XXII. Jahrg.

## Böllerbund oder Wettrüsten?

Bedeutsamer Entschluß der englischen Regierung — Neue Dokumente über das tschechisch-französische Bündnis — Der Umfall Lubendorffs im Münchner Prozeß

### Der Sachverständigenbericht vor der Vollendung

**Telegramm unseres Korrespondenten,** Paris, 19. März. In der Sitzung des Sachverständigen, die gestern nachmittag unter dem Vorsitz des Generals Dawes stattfand, ist das endgültige Programm der noch zu regelnden Fragen aufgestellt worden.

**Dr. Schacht in Paris**

Paris, 19. März. (Eigner Drahtbericht.) Der Reichsbankpräsident Dr. Schacht traf gestern in Paris ein und wird im Laufe des heutigen Tages in Begleitung von Regierungsrat Meyer von der Friedenskommission ebenfalls vor dem Währungsamt der Sachverständigenkommission erscheinen. Am Hotel Astoria steht man sämtliche Geschehnisse, die von Meinungsverschiedenheiten zwischen den Sachverständigen wissen wollen, in Abrede. Man willt ausdrücklich fest, daß das bisherige Einvernehmen der Mitglieder der beiden Kommissionen nicht vertrübt wurde. Es kommt lediglich darauf an, technische Schwierigkeiten, die der Ablaufung des Schlussberichtes entgegenstehen, zu überwinden.

**Der schwankende Franken**

Amerikanische Bauten in Zahlungsschwierigkeiten

(Telegramm unseres Korrespondenten)

Paris, 19. März. "Daily Telegraph" meldet, daß zwei amerikanische Banken, die mit einer Milliarde Franken an der Haushaltseröffnung des Jahres 1923 beteiligt waren, durch Kommentare der Regierungspartei besonders hervorgehoben. Der Sachverständigen wird der Rat gegeben, überhaupt keine Bindungen bei den belastenden Verträgen zu machen, indem sie auf allgemeine Vertragsklausuren verzichten. Das Blatt meldet ferner, daß die französische Staatsbank dem englischen Staatskonsortium einen neuen Beitrag in Gold überreichen werde, der für englische Rechnung nach Amerika gehen soll.

Weiterhin wird gemeldet, daß die französischen Industriellen bei der Pariser Regierung vorstellen würden, ein weiteres Stellen des Franken nicht einzutreten zu lassen, weil dies für die Exportindustrie schwere Rückslüsse bringen würde.

**Enthüllungen über das tschechisch-französische Bündnis**

**Die Tschecho-Slowakei im Kriegsfall zur Waffenhilfe gegen Deutschland verpflichtet**

Paris, 19. März. (Eigner Drahtbericht.) Deutlich ist sowohl von der Partei wie von der Regierung immer wieder abgelehnt worden, daß den 25. Januar d. J. in Paris geschlossenen Freundschafts- und Bündnisverträge zwischen Frankreich und der Tschecho-Slowakei wichtig militärische gemeinsame Ablenkungen zugrunde liegen. Jetzt wird der Schleier von dem Kreis gehüllten Geheimnis hinweggezogen. Das "Berliner Tageblatt" veröffentlicht drei Dokumente, die einen Lehrbrief für die Unterzeichnung der Verträge aufstellen. Sie bestätigen, daß damals die Herren Poincaré und Benesch tatsächlich glaubten, auf den Beitritt Südmährens an dem Vertrag rechnen zu können. Es soll in diesem Falle ein eigener Generalstab für die verbündeten Heere in Prag gebildet werden. Zur selben Zwecke, darüber gibt es das zweite wichtigste Dokument.

Seine einzelnen Punkte lauten:

1. Die Tschecho-Slowakei tritt bei einem Kriege mit Deutschland mit ihrer gesamten Kriegsmacht auf die Seite Frankreichs, und umso mehr verpflichtet sich Frankreich, bei einem Wassergange der Tschecho-Slowakei mit Deutschland diesen den Krieg zu erklären.

2. Bei einem Kriege Polens mit Deutschland treten beide Vertragsparteien an die Seite Polens.

3. Vor der Eröffnung von Feindseligkeiten zwischen der Tschecho-Slowakei und Ungarn gibt Frankreich die Unterstützung der Tschecho-Slowakei mit Kriegsmaterial zu erkennen.

4. Beide Vertragsparteien verhalten sich bei einem Konflikt Polen-Ungarn neutral.

5. Bei einem Wiederauflieben der Unschlüssbewegung in den Sudetengebieten Österreichs machen beide Vertragsparteien durch ihre Vertreter bei den Bundesbehörden in Wien auf die Freiheit in dem einen Beleidigung der Sudetendeutschland durch verschiedene Truppen aufmerksam.

6. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

7. Der Versuch einer Restaurierung der Habsburger in Deutschland oder in einem kleinen Land erfordert sofort häufigen Einsatz und Verstärkung der Verbündeten und die ultimative Charaktereider Vertragsvereinbarungen.

8. Der Versuch einer Restaurierung der Habsburger in Deutschland oder in einem kleinen Land erfordert sofort häufigen Einsatz und Verstärkung der Verbündeten und die ultimative Charaktereider Vertragsvereinbarungen.

9. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

10. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

11. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

12. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

13. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

14. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

15. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärkung der Kontrahente über den weiteren Raum proklamiert einen Teil

16. Die Sicherheit der Habsburger in Ungarn verpflichtet Frankreich zur sofortigen Unterstützung der Kreisstadt, welche Vertragsseite zum Einmarsch auf eine Verstärk